

La Voz de Menorca

Número sueldo... 15 céntimos
Número atrasado... 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9784

EN LA ISLA, AL MES... Ptas. 2750
RESTO DE ESPAÑA... " 3000
ENFRANTEO, AL AÑO... " 30'00

MAHON LUNES 23 AGOSTO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Fenner Brockway, líder laborista de izquierda, al regreso de España ojea, en la prensa inglesa, de la Revolución española

LA C. N. T., TAL COMO YO LA HE VISTO

ANTES de visitar España yo ya apreciaba mucho la actitud de la C. N. T. en la lucha contra el fascismo y por la Revolución social. Mi aprecio ha sido aún mayor al tener contacto con dicha organización y constatar directamente su obra.

La C. N. T. lo vital de la clase obrera de España

También he podido apreciar muchas más cosas que todo esto y me he impresionado por la fuerza de la C. N. T. No ha sido necesario decirme que ésta es la organización más grande y más vital de la clase trabajadora española; esto era evidente por todas partes. Las grandes industrias están por completo en sus manos. Los ferrocarriles, el transporte rodado, transporte marítimo, mecánica, industria textil, electricidad, construcción y agricultura. En Valencia, la U. G. T. tiene más control que en Barcelona, pero hablando en general, los obreros manuales pertenecen a la C. N. T. De los adheridos a la U. G. T., se puede decir que la mayoría de ellos son los obreros del cuello blanco.

Me he visto impresionado por las señales exteriores del poder de la C. N. T. En Barcelona han ocupado la casa que pertenecía a la mayor agrupación capitalista que existía antes del 19 de julio. Es un edificio monumental, comparable solamente en su vasta estructura con la Casa Central de Transporte de Pasajeros en Londres en el parque de St. Jan. En Valencia, la C. N. T. da ocupado el palacio de un marqués del viejo régimen. Las dos casas principales se mueven como colmenas de bien organizadas actividades. Secretariados de Transporte, Defensa, Propaganda, Organización, Publicaciones, Departamentos Internacionales, etc., estos son solamente los centros de coordinación. En las dos ciudades hay muchos grandes edificios ocupados por varios Sindicatos: Sindicato de Construcción, de los obreros de la Electricidad,

del Transporte, todos ellos adheridos a la C. N. T. Me ha impresionado la organización de los afiliados en la C. N. T. para participar en la guerra contra los fascistas. Me he quedado admirado de los ilmantientos a sus afiliados para unirse a las fuerzas en lucha, de la respuesta que éstos han dado para completar y reemplazar a regimientos que habían sido destruidos; de la literatura y de los artículos que han sido escritos para estimular a los trabajadores a darlo todo por la lucha contra Franco.

En la reconstrucción social, la C. N. T. ocupa un primer plano

Una de mis más fuertes impresiones ha sido el trabajo revolucionario y constructivo realizado por la C. N. T.; los grandes trabajos hechos por el control obrero en la industria, son su inspiración. Se pueden tomar como ejemplo, los ferrocarriles, la metalurgia, el ramo textil. En su actitud, según mi entender, no hay nada espectacular, y esto tiene una gran significación.

Recuerdo la reorganización del cine en Barcelona. Un trust capitalista italiano decidió construir en Barcelona un centro técnico para hacer y copiar films. Llegó el 19 de julio y los capitalistas italianos huyeron. Los obreros se encargaron del trust y ellos terminaron de construir el edificio y ahora se trabaja en él con perfecto orden. Los técnicos de esta industria, todos ellos afiliados a la C. N. T., son igual a los técnicos de esta industria que se pueden encontrar en cualquier país. También recuerdo un caso muy diferente: Es una ciudad pequeña; en ella había diecisiete barberos particulares, los cuales se unieron y hicieron una colectividad de la C. N. T. Tomaron el club fascista que antes existía en aquella localidad. Yo los visité en una mañana de domingo. En una sala bien arreglada estaban sentados los obreros esperan

do su turno. En otra sala más grande del club, los diecisiete barberos trabajan con todos sus instrumentos, tan bien como si trabajasen en un establecimiento de West London o de Nueva York. Era maravilloso el ver este ejemplo de cooperación.

Pero lo que aprecio más que todo es mi visita a una Colectividad Agrícola de Segorbe. Ahora no puedo extenderme en la descripción de detalles, pero el espíritu de los campesinos, su entusiasmo, su convencimiento de que ellos han contribuido con su trabajo en el esfuerzo común, todo ha sido una inspiración.

El anarcosindicalismo, única alternativa contra el fascismo

Todavía hay ingleses y americanos que consideran a los anarquistas como unos incontrolados imposibles de disciplinar; pero los anarquistas de España, de la labor de la C. N. T. están haciendo la obra constructiva más grande que hasta ahora se ha hecho en ningún sitio por la clase trabajadora.

En el frente luchan contra el fascismo; en la retaguardia construyen la nueva sociedad de los obreros y comprenden que la guerra contra el fascismo y la Revolución social son inseparables.

Todos los que hayan visto lo que ellos están haciendo, tienen que venerarles y quedarles agradecidos. Al mismo tiempo que resisten con las armas, están creando un orden nuevo de los obreros, que es la única alternativa contra el fascismo.

Esto es verdaderamente la obra más grande que hasta ahora han hecho los trabajadores en cualquier parte del mundo.

FENNER BROCKWAY,
en «Spain And The World», 1937.

● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

Prosiguen los violentos combates en los frentes de Santander

El discurso de Mussolini acogido con gran frialdad por la prensa británica

En Argel son detenidos unos individuos que se dedicaban a reclutar indígenas para el ejército fascioso español

La flota republicana hace posible el avituallamiento de los frentes del Norte.

Gijón.—Varias unidades de la flota republicana han salido de este puerto a primeras horas de la madrugada. Los navíos gubernamentales descubrieron al poco tiempo de navegación al barco pirata «Júpiter» y otros navíos rebeldes.

Después de un ligero cambio de cañonazos con la escuadra republicana los buques fasciosos huyeron.

La aviación republicana cooperó con los buques de nuestra marina, impidiendo que el «Cervera» acudiera en auxilio del «Júpiter».

La entrada al puerto de Musel ha quedado libre. Numerosos buques ingleses han entrado hoy en Gijón, descargando un total de veinte y seis mil toneladas de víveres. Uno de dichos buques era portador de un cargamento ofrecido por los mineros ingleses a los mineros asturianos.

En Madrid lucha al lado de nuestras fuerzas un batallón compuesto por evadidos del campo rebelde.

Madrid.—Un batallón compuesto por evadidos del campo rebelde ocupa un subsector de nuestro frente que une las posiciones de la Casa de Campo con las de Cañabanchel.

Entre estos soldados se hallan exrequetés y falangistas, convencidos de la traición de Franco y numerosos individuos pertenecientes a la burguesía rica de provincias que no han querido someterse a las horras de extranjeros traídos a España por los generales sublevados.

«Nuestros soldados se batan con el mismo ardor que cualquier otra unidad del ejército popular, ha declarado al correspondiente de la agencia «España», un oficial

de este batallón. Su lealtad no nos ofrece la más mínima duda. Yo puedo daros de ello el siguiente ejemplo: Un día desde las trincheras enemigas próximas los rebeldes imitando la propaganda republicana, se dirigieron por medio de altavoces a nuestros soldados diciéndoles: «Pasaos a nuestras filas. En ellas encontrareis todo lo que necesitáis». Mientras los fasciosos hablaron los nuestros no dijeron nada, pero al terminar una voz fuerte se elevó diciendo: «¿Sabéis a quién os dirigís? Todos nosotros somos evadidos de vuestro campo y sabemos a qué atenernos».

Desde entonces el enemigo no ha efectuado en este sector ninguna tentativa de propaganda.

Un registro fructuoso cerca de Barcelona.

Barcelona.—En una nota comunicada a la prensa M. Carreras, comisario general de Orden Público, ha comunicado lo siguiente:

En un registro verificado cerca del cementerio de Hospitalet, la policía ha descubierto una cierta cantidad de armas, bombas y numerosas cajas de dinamita y seis millones de pesetas en valores.

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa)

Madrid 21 de agosto a las 24 horas.

Centro

Ayer de madrugada nuestras tropas ocuparon posiciones a la orilla derecha del Tajo.

Se capturaron 3 soldados y 2 paisanos. Evadidos del campo fascioso: 2.

Este

Nuestras tropas a consecuencia de un violento contraataque de los fasciosos evacuaron Punta Calvario.

En dirección a Zaragoza, se percibió intenso tiroteo, lo que parece demostrar que la lucha entre los rebeldes persiste.

Norte

Santander.—La actividad del enemigo durante la jornada de hoy ha sido muy intensa. Los esfuerzos del enemigo para infiltrarse por la parte de Ontaneda fracasaron por completo, causándose al enemigo gran número de bajas.

La presión del enemigo fué más pronunciada por la línea Celaya-Pisueña.

Por declaraciones de un sargento italiano capturado por nuestras tropas se sabe que en Santander además de las fuerzas españolas y moras, se encuentran luchando cuatro Divisiones de tropas regulares italianas.

León.—Cañoneo enemigo sobre nuestras posiciones de Peñalba.

Un ataque enemigo por el sector del Pontón fué rechazado enérgicamente.

Asturias.—Cañoneo de las baterías fasciosas contra nuestras posiciones de la Tenedrina y Mongoya.

Sur

En el interior del pueblo de Orjiva, se oyeron tiroteos de fusil y ametralladora y luego el ruido de varias descargas cerradas, sin que hasta ahora se haya podido averiguar las causas.

Se han presentado a nuestras filas 6 evadidos del campo fascioso, 3 de ellos con armamento.

Sur Tajo

La artillería enemiga ha disparado contra nuestras posiciones del sector de Don Benito, en la parte próxima a la estación de Oliva.

En otros sectores tiroteos de fusil y ametralladora y algunos duelos de artillería.

Las baterías republicanas obstaculizaron la marcha de un tren fascioso que de Talavera se dirigía a Madrid.

Han llegado a nuestras líneas 5 soldados con armamento y 2 paisanos.

Teruel

Nuestras fuerzas que guarnecen las posiciones del Pico del Corro, ante la intensidad de los ataques del enemigo se replegaron a líneas de mayor resistencia en Ollaquemada, repeliendo desde sus nuevas posiciones algunas agresiones del enemigo.

Nuestras tropas de Javalaya en un reconocimiento ofensivo llegaron hasta las proximidades de Valdequena.

Madrid 22 de agosto a las 24 horas.

Centro

Fuego de distintas armas en algunos sectores de este frente.

Los rebeldes volaron una mina en la carretera de La Florida, destruyendo a tres hoteles y algunos metros de trinchera.

Se han presentado a nuestras filas 3 evadidos del campo fascioso.

Este

Las baterías fasciosas han cañoneado nuestras posiciones de la Granja del Cuervo. Las baterías republicanas batieron las líneas enemigas de Torres de Almudévar.

Las tropas fasciosas realizaron un fuerte contraataque en el sector del Collado del Maestro, atacando nuestras posiciones con intensísimos tiroteos de fusil, ametralladora y bombas de mano. Las tropas leales rechazaron con éxito completo todos los intentos del enemigo.

Ligeros tiroteos en los sectores de la Portillada, Peña Redonda y Sierra de Algobierre.

Norte

Santander.—Los fasciosos continuando su ofensiva, lograron infiltrarse en Celaya y Villacarriedo.

Nuestras fuerzas de Ontaneda resistieron heroicamente la presión del enemigo.

A últimas horas de ayer, las tropas republicanas ocuparon el pueblo de La Cerna,

